



令和7年度入学式

自律と共生

満開の桜と春の光がまぶしい今日、ここに山北高校の入学式を迎えることができました。先ほど呼名された180名の新入生の皆さん、歴史と伝統を誇る山北高校へようこそ。皆さんの入学を心から歓迎いたします。

そして、これまでお子様の成長を支えてこられました保護者の皆様、この度のお子様のご入学を、心よりお祝い申し上げます。

また、本日大変お忙しい中、多くのご来賓の皆様にご臨席を賜りましたこと、高いところから大変恐縮でございますが、心より御礼申し上げます。ありがとうございます。

さて、新入生の皆さん、今日から始まる高校生活は、新たな挑戦と発見の連続であろうと思います。まずは、進路実現のための学業、勉強が基本です。毎日の各教科・科目の授業を通して、今まで知らなかったことを学び、より深く主体的に考える力を養ってください。そして、部活動や学校行事では、仲間と協力し、喜びや困難を分かち合う中で、かけがえのない友情を育んで、限られた高校三年間での青春を謳歌してください。山北高校には、皆さんの個性や才能を伸ばすための、様々な機会や環境が用意されています。皆さんはそれぞれの場面で明確な目標を掲げたら、失敗を恐れず積極的に挑戦し、自分の可能性を大きく広げていってください。「登る山を決めたら、もう半分登ったのと同じだ。」という言葉があります。それだけ「目標」を決めることがいかに大事なことかということです。さらに、山北高校には、「未来探究」という探究学習の授業があります。先生方だけではなく、地域の方々と出会う機会がたくさんあります。ぜひ、自分の人生をどんなものにしたいか、三年間という限られた高校生活のうちに、様々な人と出会い、なりたい自分を目指して夢に向かっていきましょう。

最後に、皆さんに心に留めてほしいことがあります。それは、「自律」と「共生」という二つの言葉です。「自律」とは、自分で考え、自分で判断し、自分の行動に責任を持つということです。高校生になった皆さんは、これから様々なことを、自分で判断して決定する機会が増えます。正しいと信じる道を自ら選び、歩んでいってください。そして、「共生」とは、互いを尊重し、協力し合い、共に生きていくということです。山北高校には、様々な個性を持つ仲間がいます。それぞれの違いを認め合い、互いに支え合いながら、よりよい社会を築くための力を身に付けてください。新入生の皆さん、皆さんの若い力と無限の可能性が、今年で八三年目を迎える山北高校の新たな歴史を創っていくことを楽しみにしています。今日から始まる皆さんの輝かしい高校生活が充実した三年間となるよう心から願っています。

八十期生の皆さん、本校での活躍と健康をお祈りし、私からのことばとさせていただきます。